
令和元年度「２１世紀・明日へつなぐ」アンケート（回答総数２５/参加者３７） 

 

（１）今回の講座を何でお知りになりましたか 

１．市広報紙・・・・・・・２２ 

２．チラシ・・・・・・・・ ２ 

３．市のホームページ・・・ 

４．その他・・・・・・・・ １ 

無記入・・・・・・・・ 

 

（２）今回の講座の内容 

１．非常に良かった・・・・ ４ 

２．良かった・・・・・・・１７ 

３．やや悪かった・・・・・ ２ 

４．悪かった・・・・・・・ １ 

５．その他・・・・・・・・ 

  無記入・・・・・・・・ １ 

      

１．の理由 

  ・宇田川氏の話にうなずくことが多かったです。大変為になりました。小金井公園建

物園もゆっくりなつかしく昔の建物（材木）がなつかしく時代の流れを感じました。

戦中戦後を過ごしてきた老婆にはどうしようもない過去を背負って生きている次第

です。特に父母達が大変だったことです。 

  ・色々なテーマでしたので面白かった。バス研修もためになりました。 

  ・東京建物園は初めてでした。ガイドの話も聞く事ができて大変良かったです。体操

の先生のお話は「えっ！」と思うこともあり、内容が新鮮でした。 

  ・①スーパーでマイ船をもらっていますが、内容が分かって良かった。②ドローン、

私には関係ないと思っていたが見て感じて良かった。③江戸東京建物、明治村に行

ってみたいと思った程良かった。④健康寿命、なる程と思う位簡単で良いとわかっ

て納得した。➄IHIの社宅が近所にあります。中村さんを見て、元気が何より。 

     

２．の理由 

・バス研修、江戸東京たてもの園を訪ねる：昔の古い建物が見られて良かった。（保存

状態は非常に良い）建物の構造（外観および内部）が良く出来ていてすばらしかっ

た。健康寿命を延ばす：健康を維持するには運動をするのが必要なことであり、運

動するにもやり方で差が出ることが理解できました。 

・全体的にやや高度がたたかった。理解できないものも多々あった。 

・バス研修、鈴木貫太郎記念館（関宿） 

・毎回テーマが違い、バラエティーにとんで良かった。 

・①②共、自分史をよむだけ、もっとひろく船橋全体の今、戦時中の話を聞きたいと

思いました。とくに➄眠っている人が多い。後半は少し話を広げて８６歳でとても

お元気ですばらしい方です。子供達の仲間との触れ合い、遊びのお話は同じ年代の

人に良かった。 

・バス研修は初めてでもあり良かった。現地時間が少し長い感じがした。11／5 初回、

山﨑さんの分については説得力がなく成人講座としては、物足りない感じがする。

深みがなかった。 

・自分の住んでいる船橋をよく知ることができました。バス研修で楽しい１日を過ご

せ、子供の頃の生活がなつかしく思い出としてよみがえりました。健康寿命を延ば

す生活をしようと思います。 

 

 

 



・ふだん聞けない話が聞けて良かったです。マイフナの先生や宇田川先生は若くして

これからの船橋をよりよくしていってくださる人だなと頼もしく感じられると共に

なにかお役に立てそうなことがあればお手伝いしようと思いました。戦争体験も貴

重なお話がありがたかったです。できれば写真や、地図があるとわかりやすいかと

思った。 

・①高齢者、余裕ある時間を有効にと理解しました。②ドローンは、あまり興味あり

ませんでした。③欠席。④健康について理にかなった話、面白かったです。➄戦争

のつらさはあまり伝わらなかった。 

・新しい発見があった。勉強になった。 

・硬軟取り混ぜた内容で変化があり、良かった。あっという間の講座であったが又、

参加したい。 

・バス見学、行ったことのない所へ行けたし楽しかった。一番うれしかったです。 

・1つのサークルに長くいたので広く話が聞く事が出来良かったです。バス研は良かっ

たです。ドロンの話も良かったです。 

・いろいろ世の中の事が知れてよかった。 

・無記入の方。１②語り口が軽妙でおもしろい。２③興味のない分野なので笑ってい

るのがつらかった。３①楽しかった、バスで隣り合わせた人と仲良く話せた。建物

もよかった。４欠席、とても良かったみたいで、出られず残念。５②８６歳という

高齢にかかわらず、淡々とわかりやすい話し方で良かった。 

・知識が広がりました。係りの方々どうもありがとうございました。 

 

３．の理由 

・４回目はテーマが不要で代わりの内容が欲しかった。 

・「２１世紀・明日へつなぐ」というタイトルと本講座の内容があまり結びつかない。

１回目～5回目の講座のタイトルが事前にわからず、第 1回目に出席した段階で判明

し、期待はずれだった印象だ。講座全体の目的を明確にし、何らかのテーマについ

て、参加者相互が意見を述べ合う場があればもっと良かったと思う。 

 

４．の理由 

・焦点が絞れていない。 

 

（３）今回の講座の回数は、いかがでしたか。 

１．長過ぎた・・・・・・ ４ ：２週間に１度で４回、２～３回、９０分位、 

この程度の内容なら長すぎた 

２．ちょうど良かった・・１９ 

３．短すぎた・・・・・・ ２ ：長いほど良い、１０回 

 

（４）講師について何かご感想があればお書きください。 

・専門家のお話なので、初めて聞いた話なので参考になった。 

・11／5の講師は我々（７９才）には理解しにくい。 

・４回目、高齢者が多いので自宅でできる体操、トレーニングもっと教えてほしいと

思いました。 

・中村会長の話は有意義であった。世の中の合意形成をしていく上での話の進め方を

学んだ。少子高齢化対策、防災、減災対策を行う上でも自治会の存在の大切さを感

じた。 

・地図など全体イメージがわかるよう話を進めていただくと、わかりやすいと感じま

した。（第５回など） 

・My、Funa紙楽しみにしております。 

・宇田川さん良かったです。 

・おだやかな語りは誠実さがにじみ人柄を痛感した。 

・①④広告みたいに感じた。 



・資料よくできていて良かった。 

・５回目の後半が現在の状況説明になったので短縮してほしかった。（省略） 

・ドローンの話をしてくれた千葉大の先生の講義は良かった。その他の話は、あまり 

印象に残っていない。健康体操は実技をもっと取り入れてほしかった。 

・山﨑健太朗さん、もう少し船橋を話してほしかったです。 

・講師によって単調でねむくなってしまう場合があった。 

・みんなそれぞれの分野で頑張っているので、特に言うことはない。 

 

（５）この講座で、どのようなものを、今後取り上げて欲しいですか。 

・市の人口も６４万人となり、色々行政上問題があるかと思いますが、市がかかわる

新しい課題をテーマにしてもらいたい。（道路計画は特に聞きたいですね） 

・船橋は戦前軍の街であった事があり、新京成の歴史を皆に知ってほしい（憲兵隊が

あった所等）。船橋南口駅前の話を聞きたい。 

  ・建築物見学、歴史講座 

  ・地球温暖化、気候現象 

・出来たらもっと笑いを誘う、おもしろい話を聞き、元気をもらいたいと。たとえば

落語など。 

  ・食の安全、ロス問題（エシャル）。ごみ対策（いかにゴミを出さない様に実行ベース 

の具体策を）。格差社会、人口減少問題。介護福祉業者による課題。 

  ・「２１世紀～」ですから、船橋に限らず温暖化、世界情勢等を語ってもらう。 

  ・戦時体験かたりべ、毎回お聞きした後「戦争は嫌だ」との思いを強くします。語る 

ことそれを知ること、大切なことだと思います。続けてください。 

  ・地球温暖化。キャッシュレス社会。今後の老後生活、貯金２０００万円以上。 

  ・船橋市としての将来のようなものを教えていただきたいです。西武跡地やフナバシ

アリーナ、新駅の事など。 

  ・２１世紀になり２０年余、「年寄り」の勉強の場だけでなく、少しでも船橋の役に立

つような企画がほしい。船橋再発見（知る）→知らない施設、取組が多い。（企画へ） 

  ・交通渋滞解消をどんな構想があるのか知りたい。西武デパートの跡地を含め人口増

の中でいかに都市計画をするのか？でも早期解消を期待したい。 

  ・船橋に住んで１７年位ですが知らないことが多くて、じっくり計画して又、講座を

お願いします。 

  ・もう１回同じ題でやってほしい。 

  ・「２１世紀・明日へつなぐ」というテーマであれば、①最新の国際情勢、②通信技術

の現状と将来すう勢、③今後の船橋の都市計画とかやってみたらどうか。それに合

った講師を探す必要があるが。 

  ・講師は言葉をはっきりとしゃべってほしいです。 

  ・バス見学会で温泉などにも行けたらと思います。 

  ・文学。太宰とか、川端康成とか。船橋に住む外国人との交流。 

 

（６）その他、お気づきの点があればお書きください。 

・スタッフの皆さん、ご苦労様でした。又よろしくお願いします。 

・コーディネーターのご苦労が理解できた。敬意を表したい。 

・本当にありがとうございました。 

・バス旅行、広報で目的地を知らせて欲しかった。 

・事務局の皆様のご苦労に敬意。比較的、若い（発想が）人のニーズも参考にしてく

ださい。感謝 

・体操大変だったが、とても良かった。ちょっと眠いのが直った。 

・バスで小金井のたてもの園に行ったが、遠すぎるし、何の目的で企画したか良くわ

からない。もっと近くの工場見学等の方が有意義なのではないだろうか。一方的な

講義だけでなく、参加者相互のディスカッション等の場が欲しい。お互い参加者同

志の交流に結びつかず、残念な講座だった。 



・空襲で何もかも焼けてしまった者にとっては今日の話はうらやましい限りです。 

５才の身でも火の中を逃げた私は今もはっきり覚えています。 

・あまりにも皆のつながりのないさみしい講座。受講生に男の人が多いのにびっくり

した。私は友達を求めて来ているわけではないが、③をのぞき、誰とも話すことな

く、味気ない。講座の時も隣り合わせた人と少しお話したが、たいした話はできな

い。➄体操を間に入れてよかったです。講師が語り口が穏やかで大分眠かったので。 


